

HB lo enmarca «en la confrontación Euskadi-Estado» y Elkarri pide a ETA el cese de la violencia

Un ataque a la soberanía del pueblo vasco

Todos los estamentos destacan el salto «cualitativo» de la acción terrorista

EL MUNDO

BILBAO.— La reacción fue unánime: todos los estamentos políticos, sociales y económicos vascos y del resto del Estado expresaron su rechazo al asesinato usando para ello los términos más tajantes.

Dirigentes políticos, sindicatos de trabajadores, asociaciones de jueces, pacifistas y empresarios, todos expresaron su repulsa. Únicamente, también ayer, faltó la condena de Herri Batasuna.

► **EGIBAR-PNV.** El portavoz de la Ejecutiva del PNV, Joseba Egibar, mostró su más absoluto desprecio ante la «barbaridad» del asesinato y señaló que la única respuesta que cabe es el desprecio. Afirmó que es una barbaridad desde todo punto de vista, «ética y moralmente, porque se ha segado una vida y política y socialmente resulta incalificable». Consideró que ETA ha entrado en una «huida hacia adelante, sin parar a reflexionar sobre lo que ocurre en este país».

► **JAUREGUI-PSE-EE.** El secretario general del PSE-EE, Ramón Jáuregui, se dirigió a los militantes y simpatizantes del PP para decirles que los socialistas vascos se toman el asesinato «como si fuera contra uno de nosotros». «Es un atentado contra la soberanía del País Vasco, la democracia y el derecho a la vida» aseguró. Pidió a los ciudadanos «que no se amilanen, mantengan la calma, reaccionen con firmeza y expresen con contundencia un mensaje de paz».

► **HB.** La coalición abertzale señaló que el asesinato debe situarse «en el marco de la confrontación entre Euskadi y el Estado español y destacó la necesidad de que «todos los agentes políticos y sociales realicemos una profunda reflexión sobre las causas de la violencia política, que no son otras que la permanente violación de los derechos democráticos de Euskal Herria y el empecinamiento en la liquidación de la nación vasca».

► **EA.** Señaló que «establecer diferencias entre muertos no tiene sentido desde un punto ético pero desde una perspectiva política el asesinato significa un salto cualitativo de gran trascendencia que señala que ETA parece entrar en una huida hacia adelante y en una estrategia basada en la locura». Según EA, «se asesinó a un representante del pueblo, a un electo vasco, que es atentar contra la democracia, contra todos los ciudadanos».

► **IU/EB.** La presidencia de este partido condenó «enérgicamente» el atentado y calificó la acción como «asesinato fascista cometido contra todo el pueblo vasco, sin distinción de ideología». Añadió que «no hay palabras que puedan expresar la consternación que la muerte de Gregorio Ordóñez ha provocado en el conjunto de la sociedad vasca, al margen de las adscripciones y simpatías políticas». Señaló que «el asesinato marcará un hito en la historia de Euskadi, que no podrá olvidar el



JUAN CARLOS RUIZ

BANDERA A MEDIA ASTA. La bandera de la ciudad, la ikurriña y la enseña española ondean en el Ayuntamiento de San Sebastián desde ayer a media tarde en señal de duelo por el asesinato del dirigente popular vasco y teniente de alcalde de esa Corporación, Gregorio Ordóñez. La medida municipal fue ayer adoptada tal y como viene siendo habitual cada vez que ETA causa una nueva víctima en la capital donostiarra. Vecinos de la ciudad se acercaron hasta los alrededores del edificio consistorial como muestra de afecto con el político asesinado. Fueron muchos donostiarros los que se atrevieron a acceder a las dependencias del Ayuntamiento para visitar la capilla ardiente que se instaló con el cuerpo sin vida del portavoz del PP en Euskadi.

trabajo de Ordóñez», aseguró.

► **ALLI.** El presidente del Gobierno de Navarra, Juan Cruz Alli, aseguró que el asesinato de «un democrata convencido y practicante» como Ordóñez es «una salvaje agresión al conjunto de los ciudadanos». Subrayó que los autores de esta muerte y quienes la justifican «deben saber que están solos, que no representan a nadie y que los ciudadanos están hartos de que se detente su nombre para cometer crímenes, secuestros y extorsiones». Aseguró que el asesinato del dirigente del PP «constituye un ataque frontal a las instituciones democráticas del País Vasco y de toda España, una burla al Estado de Derecho y una salvaje agresión al conjunto de los ciudadanos».

► **ELKARRI.** Elkarri expresó su «más firme reprobación y rechazo» al asesinato y consideró que este atentado «es señal de un camino que no tiene salida» e instó a ETA «al cese y sustitución de las expresiones de violencia por iniciativas de diálogo». Hizo un llamamiento a «mantener la serenidad y a trabajar más que nunca en la perspectiva de una solución dialogada».

► **GESTO POR LA PAZ.** Gesto por la Paz afirmó que con este asesinato ETA no sólo ha atentado contra un ser humano «sino también contra los pilares del sistema democrático». Calificó de «increíble» el

atentado y opinó que «si cualquier asesinato es totalmente condenable, para toda nuestra sociedad democrática, éste tiene una especial relevancia: se ha atentado contra un representante de la ciudadanía», destacó.

► **BAKEA ORAIN.** Este grupo manifestó que la única esperanza que queda a los ciudadanos de Euskadi es que «se trate de la última víctima de ETA», y con el PP y realizó un llamamiento a todos los vascos para que envíen una carta o telegrama al Ayuntamiento de San Sebastián, expresando su consternación por el asesinato y su rechazo a la violencia de ETA.

► **GOBERNADOR CIVIL DE GIPUZKOA.** Juan María Jáuregui reconoció que sintió impotencia cuando contempló el cadáver de su amigo y compañero. «Todas las muertes producen una presión dura, pero sobre todo la pregunta que uno se tiene que hacer en este pueblo en el que vivimos es para qué tanta muerte y para qué sirve esto», dijo. «Es la impotencia que uno siente porque estamos viviendo en Euskadi, que disfruta de unas libertades amplias y enormes».

► **JUECES PARA LA DEMOCRACIA.** El coordinador de Jueces para la Democracia en el País Vasco, Manuel Díaz de Rabago, manifestó que la acción terrorista tiene un especial significado ya que «han atacado a una persona que era un potencial alcalde de San Sebas-

tián». «Parece que quieren atentar contra lo que puede ser una normalidad democrática de esa ciudad y de Euskadi», afirmó.

► **SINDICATOS, ASLE Y ENBA.** CCOO aseguró que «es el asesinato de un representante popular, refrendado por el voto libre de los ciudadanos, sea de la ideología que sea». La Agrupación de Sociedades Laborales de Euskadi (ASLE) expresó que «trata de impedir la normal convivencia pacífica». ENBA consideró que el asesinato «no es más que un paso adelante en el camino de destrucción que han emprendido aquellos que se han empeñado en arrasar con coto». UGT manifestó que la elección «no fue fortuita» y que «quizá se trate de un aviso para navegantes» destinado a un partido que aspira a gobernar. ELA lo calificó de «acto cruel e inhumano, carente de sentido y justificación».

► **HEMEN GAUDE Y ANPU.** El colectivo de la Ertzaintza, Hemen Gaudé, calificó la muerte de «atentado cobarde y fascista» cometido, según afirmó, «por quienes cada vez son más repudiados por este pueblo» y condenó «enérgicamente esta nueva demostración de salvajismo». Por su parte, la Asociación Nacional de Policía Uniformada (ANPU) consideró que si los partidos nacionalistas hubieran demostrado ante atentados contra miembros de las FSE «la misma contundencia que en otros atentados de todos conocidos, tal vez no se hubiese llegado a esto».

Ardanza: «El asesinato ahonda en la división de los vascos»

El lehendakari José Antonio Ardanza aseguró ayer que el asesinato del presidente del PP de Gipuzkoa, Gregorio Ordóñez, es «un nuevo acto de barbarie humana que no va a hacer sino contribuir a ahondar el sufrimiento y la división de nuestro pueblo».

El lehendakari Ardanza expresó, en un comunicado público, «su más sentida condolencia y solidaridad» a la familia de Ordóñez y a su partido.

Asimismo, José Antonio Ardanza mostró «su profunda consternación» por lo que calificó de «tan abominable crimen».

Para Ardanza, este nuevo asesinato, es «como todos los que hasta ahora le han precedido, no encuentra explicación en ningún razonamiento ni lógica política», aseguró en el mismo comunicado.

El lehendakari señaló que el asesinato del dirigente del PP vasco «sólo debe explicarse —añadió— por el fanatismo y el progresivo enloquecimiento de quienes consideran enemigos suyos, y por tanto, liquidables a todos aquellos que no coinciden con sus ideas y que quieren defender las propias por cauces democráticos y civilizados».

José Antonio Ardanza quiso también dirigirse a los ciudadanos vascos para que muestren su rechazo «serena y pacíficamente estos mismos sentimientos de condolencia, consternación y condena en las múltiples manifestaciones que se celebrarán en Euskadi los próximos días».

Pésame de los reyes y de Felipe González a Ana Iribar, la viuda

El rey don Juan Carlos se refirió al atentado durante un acto cultural en la Fundación Amberes y transmitió «su tristeza y condena» por el «brutal atentado». «Traslado desde aquí nuestro sentido pésame a la familia de Gregorio Ordóñez», dijo. Además, don Juan Carlos y doña Sofía enviaron telegramas de pésame a la viuda de Gregorio Ordóñez, al alcalde de San Sebastián y al presidente del PP. Los monarcas expresaron su «profundo pesar» por la muerte «en cobarde y criminal atentado terrorista». En el telegrama dirigido a Ana Iribar, la viuda, los monarcas «se unen a su dolor y al de toda su familia».

Por su parte, el presidente del Gobierno, Felipe González, envió un telegrama de pésame al presidente del PP, José María Aznar, y otro a la viuda. En éste, González reconocía estar «profundamente impresionado» por la muerte «en brutal atentado terrorista» y le hacía llegar «en estos tristes momentos mi sentimiento de dolor y profundo pesar que ruego haga extensivo a los demás familiares».